

I. Wird von dem Antragssteller bzw. der Antragstellerin ausgefüllt:

SYNODE DER EVANGELISCHEN KIRCHE IN HESSEN UND NASSAU	Wird vom Synodalbüro ausgefüllt: Drucksache Nr.:	59/20
Die Dekanatssynode im Evangelischen Dekanat Wetterau (bitte in Druckschrift ausfüllen)	Wird vom Synodalbüro ausgefüllt: zu TO-Punkt:	14.5
	(bei Haushalts-Anträgen Angabe der Haushaltsstelle):	
	Wird vom Synodalbüro ausgefüllt: Antrag Nr.:	

Die Dekanatssynode hat am **19.09.2020** in **Friedberg**
bei.....**83**.....anwesenden von.....**114**.....stimmberechtigten Mitgliedern beschlossen:

Beschluss zur Einführung „Für ein Gesetz zu menschenrechtlicher Regulierung der globalen Wirtschaft“ (Lieferkettengesetzes)“

Die Synode des Dekanats Wetterau möge beschließen, folgenden Antrag an die Landessynode der EKHN zu stellen:

Beschluss:

Die Synode der EKHN möge sich die Zielsetzung der Initiative zur Einführung „Für ein Gesetz zu menschenrechtlicher Regulierung der globalen Wirtschaft“ (Lieferkettengesetzes)“ zu eigen machen und die Einführung eines entsprechenden Gesetzes fordern.

Beschluss: bei 1 Enthaltung einstimmig angenommen.

Grundlage:

Begründung des Antrags durch Dr. Dr. Peter Noss

Eine-Welt-Läden, die Aktion Tee-Kampagne und Fair-Trade-Produkt-Vermarktung zeigen, dass es geht: Gerechtigkeit und faire Preise und Handelsbedingungen für Produzenten in Ländern und Regionen weltweit. Kirchen sind hier schon lange engagiert und Vorreiterinnen.

Allerdings betrifft dies nur einen winzigen Bruchteil des Handels. Es betrifft uns aber direkt als Konsumenten und als Teilnehmende an den unterschiedlichsten Prozessen in Handel und Wirtschaft.

Um weltweit Gerechtigkeit zu erreichen sind weltweite Regularien nötig. Das Problem ist: Einer globalen Wirtschaft stehen Gesetze zum Schutz der Menschenrechte in Handelsbeziehungen gegenüber, die nicht greifen. Lokale Netzwerke, internationale Menschenrechtsgruppen, kirchliche Akteure (z.B. Brot für die Welt) sowie der UN-Menschenrechtsrat fordern rechtsverbindliche Regulierungen der globalen Wirtschaft in Sachen Menschenrechte. Hinter den Schlagworten „UN-Treaty“ und „Lieferkettengesetz“ stecken eben diese Forderungen. Es müssen national und international gesetzliche Regelungen geschaffen werden, die Unternehmen dazu verpflichten, menschenrechtliche Risiken in ihren Lieferketten zu analysieren und diesen vorzubeugen, sowie transparent darüber zu berichten.

Der Ökumenische Rat der Kirchen hat 2017 den „Pilgerweg der Gerechtigkeit und des Friedens“ ausgerufen. In diesem Zusammenhang nehme ich an einer Langzeitfortbildung teil, die die große Chance bietet, mit Vertreterinnen und Vertretern aus den Bereichen der Politik und der Zivilgesellschaft in Genf, Brüssel und Berlin in Kontakt zu kommen und über diese Themen zu sprechen. Daraus hat sich eine

Initiative entwickelt, die uns als kirchlich Mitarbeitende in die Pflicht nehmen will: dass Kirchen in der weltweiten Ökumene den UN-Treaty-Prozess unterstützen und dass wir uns als Kirche vor Ort auf nationaler Ebene gegenüber politisch Verantwortlichen für eine nationale Initiative zu einem „Lieferkettengesetz“ stark machen. Dazu ist eine nationale Kampagne gestartet (vgl. www.lieferkettengesetz.de).

Antragsteller in der Dekanatssynode:

Dr. Dr. Peter Noss Referent für Ökumene



Datum: 21. September 2020 Siegel

Unterschrift DSV-Vorsitzende/r:

II. Wird vom Kirchensynodalvorstand ausgefüllt:

Ergebnis der Synodalverhandlung:

A. Beschluss vom:

Annahme Ablehnung einstimmig mit Mehrheit

B. Der Antrag wurde überwiesen an:

	Beteiligt	Federführend
Ausschuss für die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen, Bildung und Erziehung	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ausschuss für Diakonie und gesellschaftliche Verantwortung	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ausschuss für Gemeindeentwicklung und Mitgliederorientierung	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ausschuss für Gerechtigkeit, Frieden und Bewahrung der Schöpfung	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Bauausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Benennungsausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Finanzausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Rechnungsprüfungsausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Rechtsausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Theologischer Ausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Verwaltungsausschuss	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Kirchenleitung		<input type="checkbox"/>
Kirchensynodalvorstand		<input type="checkbox"/>
Unterschrift:		

